



Año XI.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Domingo 27 de Abril de 1890

Se vende a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de Juan Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador **D. MANUEL R. PASTRANA**.

Núm. 3.673

## Los socialistas y el 1.º de Mayo.

El acuerdo tomado por el Congreso marxista reunido en París el verano último, de instituir una fiesta del trabajo, que debía celebrarse simultáneamente en todos los países, ha colmado ya en estos momentos, y aun superado en gran manera, las esperanzas de sus promotores.

Desde mucho antes de la fecha elegida para la gran manifestación obrera, comenzó a sentirse en toda Europa la impresión de desasosiego que suele preceder a toda alteración del orden, impresión que desgraciadamente resultó muy justificada, sobre todo fuera de España, por la inusitada frecuencia y magnitud de las huelgas en Inglaterra, por el triunfo electoral de los socialistas en Alemania, y por un movimiento huelguista sin ejemplo acompañado de violencia y desórdenes de verdadera gravedad en Austria Hungría.

Cuando el Congreso socialista de París anunció la resolución tomada por sus miembros de proclamar el 1.º de Mayo fiesta del trabajo, que utilizarían los obreros de todos los países para pedir a una voz la jornada de ocho horas, la idea fué recibida con entusiasmo por aquellos a quienes iba dirigida, y aun a muchos que sin figurar en absoluto entre los socialistas ni admitir ninguno de los principios en que asientan su doctrina, ven con simpatía cuanto pueda contribuir a mejorar la condición del trabajador, pareció, por lo menos, lícito y aceptable el deseo expresado por los representantes y sucesores de Carlos Marx.

El origen de la *fiesta del trabajo* es, sin embargo, anterior a la reunión socialista de Julio último. Los trabajadores de Melbourne, en Australia, pertenecientes a las diferentes industrias que han adoptado como norma la jornada de ocho horas, consagraron anualmente un día de los no feriados a conmemorar el suceso.

No obstante lo mucho que se habrá hablado de esta manifestación internacional del trabajo, es casi seguro que no hubiera llegado a ser causa de grave preocupación para los gobiernos, si no haber ocurrido los hechos a que antes aludimos, hechos que si bien fueron resultado de causas diferentes y desde luego aisladas y con carácter particular, han contribuido a fortalecer las esperanzas de inmediata mejora de todos, sirviendo de estímulo poderoso para llevar adelante sus pretensiones.

Es circunstancia importante, y digna de ser tenida en cuenta por los gobernantes, que los países donde el socialismo ha adquirido más desarrollo, son precisamente aquellos en que los poderes públicos se han lanzado a las mayores exageraciones del proteccionismo y del aumento de los ejércitos, creyendo que la manera de combatir el socialismo era adoptar aquella parte de su programa compatible con el orden de cosas establecido, poniéndose en cierto modo a la cabeza del movimiento obrero, con ánimo de dirigirlo convenientemente y hacer así imposible el conflicto.

Alemania, Austria é Italia, las tres naciones de Europa donde el socialismo de Estado, con caracteres peculiares en cada una, ha sido aplicado en mayor escala, son precisamente las que aparecen más directamente amenazadas, así en el desarrollo industrial como en cuanto constituye el modo de ser de un Estado monárquico y militar, por el alarmante incremento que han tomado de pronto en una y otra las doctrinas socialistas.

La agitación obrera que se nota en Europa desde hace casi un año, ha alcanzado en Austria últimamente y conserva sin dar señales de decrecimiento, un grado de desarrollo, en realidad alarmante, y que de prolongarse todavía algún tiempo, haría sentir sus efectos de manera honda y trascendental en la prosperidad del país.

Sufre en la actualidad aquel heterogéneo imperio una que podría llamarse huelga general de todas las industrias importantes, que si bien no ha estallado simultáneamente, ha cundido con tal rapidez, que hay en estos momentos huelgas de tipógrafos, de obreros de las vías férreas, de panaderos, de zapateros, de sastres, y hasta de peluqueros y de modistas.

La huelga de 15 000 albañiles de Viena tuvo paralizados por espacio de quince días los trabajos de construcción y reparación de edificios. Más seria que todas estas fué la de los trabajadores de las minas de carbón de Moravia y Silesia, aún no del todo terminada, que suspendió por algún tiempo la producción de aquel indispensable artículo, dando origen a graves disturbios. Últimamente, cuando parecía que el movimiento huelguista había calmado un tanto y se contaba con un período de relativa tranquilidad, los obreros gascotas anuncian su resolución de suspender el trabajo si no se les concede disminución de tiempo y aumento de 50 por 100 en los salarios.

Comprendese que tan desagradable concurso de circunstancias, juntamente con los saqueos, tumultos é incendios, que han exigido más de una vez en los últimos días la intervención de la fuerza armada, tiene de inquietud y haga ver un temor creciente a las clases acomodadas en especial, y a toda la población judía, sin distinción de clases, el día 1.º de Mayo.

En Viena, la intranquilidad es tan grande, que cuanto tenían en su casa objetos de valor ó cantidades importantes de dinero, han acudido a depositarlos en el Banco de Austria Hungría, siendo tal el número de personas que tuvieron la misma idea, que el Banco se vió obligado a cerrar sus puertas, declarando no poder recibir nuevos depósitos.

El *statthalter*, autoridad superior de la capital, hizo fijar un bando destinado a tranquilizar los ánimos dando minuciosa cuenta al vecindario de las precauciones tomadas, de la fuerza militar de que se dispone y de su distribución, que desde luego hará imposible todo desorden. Al lado, sin embargo, de tales seguridades, afirma-

se que el Emperador manifestó su propósito de asistir como siempre al *Corso*, y que los ministros le hicieron desistir por no conceptuar completamente alejada toda probabilidad de revuelta.

En Alemania no hay temor de desórdenes. Los diputados socialistas son demasiado avisados para venir a esterilizar por algún tiempo su reciente triunfo con desórdenes inútiles, y en cuanto a los obreros, están demasiado recientes los rescriptos imperiales para que vayan a ponerse en lucha con el gobierno. Además, conviene tener en cuenta que todavía están en vigor en todo el imperio las leyes de excepción contra los socialistas, no necesitando las autoridades poderes superiores a los que estas leyes les concede, para reprimir con mano fuerte y rápida cualquier alteración.

En Inglaterra, a pesar de las reiteradas campañas de los *Trade Unions* en favor de la jornada de ocho horas, no habrá manifestación en el 1.º de Mayo, por entender los *leaders* de los obreros que las reivindicaciones de sus colegas del Continente, lo mismo pueden recibir su adhesión en día laborable que en día de fiesta, y en esta época de mucho trabajo y jornales crecidos, no les parece prudente dar a sus amigos un consejo, que estos probablemente no habrían de seguir.

La dignidad de los promotores, dice humorísticamente el *Times*, quedará a salvo con una manifestación en Hyde Park el domingo 4 de Mayo.

En Francia, M. Constants, interpelado acerca de la actitud que pensaba tomar el gobierno en este asunto, se limitó a contestar con gran energía, que no habría manifestación en las calles, porque «las calles», dijo, «deben permanecer libres para el tránsito».

El impulso socialista en Francia viene de fuera, como lo demuestra, entre otras cosas, el hecho poco importante en sí, pero no por eso menos significativo, de que la inscripción del pequeño triángulo de enero que han de ostentar en 1.º de Mayo los socialistas, dice: *Huit heures de travail*.

## El trabajo de los niños.

La ponencia que entiende en el proyecto de ley relativo al trabajo de los niños, ha introducido las siguientes modificaciones que revisten alguna importancia:

«La edad para ser admitido en un taller ó fábrica será de diez años para los niños y doce para las niñas.»

La duración del trabajo para los menores de ambos sexos y de dicha edad, será de medio jornal, y si trabajan a destajo cinco horas.

Se prohíben los trabajos nocturnos y en días festivos a los menores de diez y seis años.

Se prohíben igualmente los trabajos subterráneos, industriales insalubres y limpieza de motores.

Se hace obligatoria la asistencia a la escuela. No serán admitidos a trabajar los que dejen de concurrir tres horas diarias a la escuela ó diez y ocho horas a la semana.

Se obliga a los dueños de los talleres, fábricas, etcétera, a mantener escuelas donde haya 30 niños como minimum y disten tres kilómetros de donde haya otra escuela.

Se establece una inspección a cargo de los subdelegados de Medicina é Ingenieros de minas é Ingenieros industriales al servicio del Estado.

Se crea una inspección superior compuesta por cinco inspectores generales que han de ser jefes superiores de administración ó Ingenieros inspectores jefes ó catedráticos de facultad.»

Para gastos de esta inspección, la comisión pedirá al Congreso se asigne en el proyecto la cantidad de 60 000 pesetas.

Los demás puntos que abraza el proyecto, la ponencia los ha dejado tal como los ha redactado el ministro.

## El voto de los voluntarios.

Era difícil, que al meditar sobre este derecho concedido a una agrupación armada, y a modo de privilegio, no produjera cierta alarma en los hombres pensadores de todos los partidos; y que no causara también meditaciones patrióticas en el espíritu de los mismos voluntarios de Cuba; bien penetrados de que conviene a la patria evitar en lo posible peligrosos antagonismos.

Pues bien; de la misma isla de Cuba vienen consejos razonables, según se deduce de esta noticia de *La Iberia*:

«La junta directiva—dice—del partido de Unión constitucional, en el seno de la cual figuran dignos jefes de voluntarios, ha creído interpretar los sentimientos de los buenos ciudadanos que, profesando las ideas políticas que la misma representa, pertenecen a dicho patriótico instituto, y ante las dificultades y las quejas a que da y padiera seguir dando pretexto la concesión del voto, ha telegrafado a los señores diputados de su comunión autorizándoles para que cedan y transijan.»

También *La Correspondencia* tiene estas noticias, según se infiere de este suelto:

«Anoche se dijo que se había recibido un telegrama del conde de Casa Moré, jefe del partido union constitucional, de Cuba, aconsejando la transacción con lo que se refiere al voto de los voluntarios, no haciendo de esto ni cuestión cerrada ni cuestión de partido, y abriendo camino a las modificaciones más conciliadoras.»

## Los conservadores.

*El Mercantil Valenciano*, periódico republicano, enemigo del Sr. Sagasta y benévolo con

el Sr. Martos, cree que no deben venir los conservadores, sino otra situación liberal que no presida el Sr. Sagasta. Hé aquí lo que dice:

«Fracamente, otorgar a los conservadores la paternidad del sufragio universal, su encarnación en la vida real, era exponerse a reproducir la atrocidad mitológica de Saturno.»

Si vienen los conservadores—dice—la situación... se hará arriesgada, porque vendrán los conservadores sin deber venir y por una deficiencia grave del régimen político *in quo vivimus*. Viene, en una palabra, un conflicto más grave que los anteriores.

Parecía lógico que fueran los liberales quienes aplicarían por primera vez, el sufragio universal, siendo un contrasentido que sean los conservadores.»

Lo de Saturno, no nos parece bien aplicado, porque los conservadores no son padres del sufragio universal; pero lo que *El Mercantil* dice del contrasentido de que sean los conservadores quienes apliquen el sufragio, esto sí tiene su fuerza.

## Banco de España.

La *Gaceta* de hoy publica el acostumbrado balance semanal demostrativo de la situación financiera de este establecimiento de crédito, de cuyo documento tomamos los siguientes datos:

**Caja:** Efectivo en metálico 192 093 306'27.  
**Casa de Moneda:** Por pastas de oro, pesetas 26 852 042'97; por rescanción de la plata recogida, 645 000 pesetas. Este mismo concepto ascendía en 19 del corriente a 1 935 000 pesetas.

El capital pasivo asciende a 150.000.000 pesetas.

Los billetes en circulación que en la semana anterior habían alcanzado la cifra de pesetas 748 367 425, habían disminuido hasta la fecha que se practicó este balance la cantidad de pesetas 2 561 500, siendo su cifra la de 745 805 925 pesetas.

Cuentas corrientes, han tenido el aumento que resulta de comparar las siguientes cifras: 371 383 804 94 y 364 209 769 50, correspondientes al 26 y 19 del actual respectivamente.

Hé aquí ahora el pormenor del efectivo metálico:

	26 Abril 1890.	19 Abril 1890.
	Plas. Cént.	Plas. Cént.
Oro.....	78 858 291 26	78 864 617 62
Plata.....	105 079 681 54	98 539 353 65
Bronce.....	8 155 333 47	8 062 978 78
	192.093.306 27	185.466 950

## LA REJA

Este es el título de la novela que acaba de publicar Salvador Rueda, uno de los más distinguidos literatos de la última hornada, y el más andaluz de cuantos ahora escriben de cosas andaluzas.

Jóven aún Salvador Rueda, no ha tenido tiempo de mezclar con otras las imágenes meridionales de que trajo preñada la retina: Andalucía es su patria y Andalucía ha sido y será por algún tiempo su exclusivo campo de observación.

Allí están los paisajes de sus brillantes descripciones; allí, el espíritu de sus poesías; allí, las aventuras y sucesos de sus cuentos, y allí, por último, las figuras de sus novelas.

Allí está también la reja, como antesaia del matrimonio, trono de la hermosura y reclamo simbólico del amor; la reja, donde se *pela la paja*, sin temor unas veces, otras con recelo y siempre a media noche, en el misterioso encanto de la sombra, que enciende la fantasía y aviva el sentimiento; una reja, muy espesa, tan espesa como «elocia de monja para el pudor de las honestas, muy clara, tan clara como red de pesca mayor, para las sorpresas de los atrevidos; la reja, en fin, de las macetas frondosas, de las flores locanas y de los perfumes señores.

Esta es la reja que Rueda ha tomado, de donde podía tomarla, con toda su tierna poesía y su delicioso encanto, para trazar con ella el hermoso fondo de su cuadro, en que las figuras son lo de más, y lo que más vale es el paisaje, y el color, y el ambiente.

Porque en la novela de Rueda, no puede ser la trama más sencilla de lo que es, ni el desenlace más tranquilo, natural y corriente.

Tras de la reja está Rosalía, la más hermosa flor de Guadalupe, hija de unos labradores, ni muy ricas, ni pobres tampoco, que gozan de lo que se llama un buen pasar, y sufra, comida a la reja, se destaca la figura de Bernardo, novio de Rosalía, un pegador valiente, honrado y trabajador a esta cabal, y que goza en el pueblo de gran crédito y de generales simpatías.

Constantemente en acecho, vigila la reja el padre de Rosalía, avaro brutal que abofetea a su hija cuando ella le revela sus amores con Bernardo, mientras procura que vengan al retortero dos pretendientes ricos: Primores, un andaluz, decidid, parlero, de chachars tan fe cuando como insustancial, y Antelán, un muchacho de fecha enloquecida, de figura ridícula y con tales partes, muy puesto, sin embargo, en las majestades de su tierra.

Y corriendo la acción de la novela, desde la exposición al desenlace, como *la propia seda*, Bernardo y Rosalía conciertan un *sacorio* para poner término a sus culpas, y el *sacorio* se lleva a cabo sin dificultad, una noche, mientras el viejo duerme una *jumera*; ayudado el novio por los mozos del pueblo, y asistiendo al acto el juez y los padrinos, que tal formalidad reclamaban el recato de la moza y la hidalguía no desmentida del enamorado pescador.

No es seguramente la traza y composición de esta novela su mejor recomendación; pero no

siendo la sencillez un defecto, hay que aplaudir en este punto el nuevo rumbo que toma el autor, apartándose del iniciado en su anterior novela *El gusano de luz*, cuyo plan está basado sobre las cosas comunes de torpe y exclusivo sentimentalismo, y de cuyo desarrollo resulta que el más noble de los sentimientos humanos, no es sino vibración de nervios y trepidación de carne enamorada.

Separada *La Reja* de aquella tendencia, véase en ella una brillante promesa de mayores empeños literarios por lo que hace al asunto, y una hermosa realidad en lo que toca a la forma.

Quizás, y sin quizás, algún escrupuloso estilista pueda poner tachas y peros a la prosa de Salvador Rueda, y encuentre abusivo el empleo incesante del lenguaje figurado, sobre todo en ciertos pasajes; pero, ¡quién podrá negar vigor a sus imágenes, riqueza de matices a sus descripciones, donaire y novedad a los símiles que a menudo emplea y a sus períodos la más grata sonoridad y la más perfecta armonía?

La imaginación riquísima y exuberante de Salvador Rueda luce en *La Reja*, como en todos sus escritos, ora presentando paisajes de inimitable colorido, ora ofreciendo preciosas marinas de sabor picante y salobre, todo envuelto en el ambiente meridional de su querida Andalucía.

Y es fuerza terminar. La última obra de Salvador Rueda acusa un estudio somero de la vida, y una observación asidua y penetrante de la naturaleza en su aspecto artístico.

LUIS GARCÍA ALONSO.

## El crimen de la calle de Fuencarral.

Ayer publicamos la sentencia dictada por el Supremo.

Cuando fué notificada la sentencia, Higinia Balaguer prorumpió en llanto, doliéndose, sobre todo, de que haya escapado tan bien Dolores.

Esta recibió la noticia con más relativa tranquilidad, si bien no deja de notarse en ella agitación y mal humor.

A lo menos así lo dicen varios periódicos. En cuanto al hecho de la sentencia, y terminación de este célebre proceso, *El Globo* publica un amargo artículo, del cual tomamos estos párrafos:

«Afirmaron varios periódicos haber descubierto los verdaderos culpables, y publicaron en tal supuesto nada menos que un avance de sentencia calificando los delitos. El fallo de la opinión—así se llamaban a sí mismos—era éste:

Autores: Varela y Medero; cómplice el primero, y autor material el segundo.—Cómplices: Higinia Balaguer y Lassa.—Encubridores: Millán y Dolores Avila.

A demostrar tamañas afirmaciones se consagró la acción pública. Con ese único objeto se declararon parte en el proceso cinco ó seis periódicos, acompañados por dos docenas de colegas incautos, a quienes no guiaba otra razón que la de la boga y el ruido.

Tuvieron pronto que renunciar a la persecución de Medero, pero esto les costó pequeño esfuerzo; pues lo que buscaban era la delincuencia a toda costa de Vazquez Varela, detrás de quien velan al Sr. Millán Astray, así como detrás de éste imaginaban entrever al Sr. Montero Ríos.

Por fortuna ya ha concluido todo. Podrá haber algunas en la sentencia, pero hay un hecho probado:

Que los dos acusados elegidos, más que descubiertos, por varios periódicos no han tenido participación directa ni indirecta en el delito. Que han sido absueltos con todos los pronunciamientos favorables. Que se les reservan todos los derechos. Y que, por haber procedido temerariamente, queda sujeta la acción pública al pago de las costas.

No faltará quien hable todavía de tribunales superiores.

Uno hay en verdad, pero ante ese habrán de concurrir, primero que nadie, los ejercitantes de la llamada acción pública.

Ante eso habrán de responder del daño que atropelladamente hicieron, no solo privando de la libertad a dos hombres, sino arrojando sobre ellos una sospecha de la cual con suma dificultad podrán eximirse.»

## ECOS DE MADRID

La salud de Eleonora Duse.—Suspensión del espectáculo de noche.—En casa de los señores de Buser.—El primer baile de la temporada.—La concurrencia.

Ayer, en las últimas horas de la tarde, hubo de suspenderse la representación anunciada en el teatro de la Comedia.

La causa era verdaderamente sensible y lamentable:—una nueva indisposición de la eminente actriz Eleonora Duse, cuya salud es por lo visto muy delicada, puesto que no pudo comenzar a trabajar hasta el 9 del corriente, cuando debió hacerlo el 6, y ahora sufre un nuevo ataque de su habitual dolencia.

Sentíramos en el alma que la grande artista no se halla en aptitud de cumplir sus compromisos, y que el público de Madrid no logre admirarla y aplaudirla en todas sus diferentes creaciones.

Dice el refrán que «no hay mal que por bien no venga», y la enfermedad de la Duse produjo el buen resultado de que el gran mundo acudiese más temprano que de costumbre a la lujosa morada de los señores de Buser, donde—el 26 de Abril—se celebraba el primer baile del presente año.

La señora de la casa, su linda hija, su encantadora nuera, no tuvieron, pues, que esperar largo tiempo la llegada de los convidados, y desde las diez y media de la noche comenzaron a poblarse los espléndidos salones, donde antes de las once se belló el primer rigodon.

El cuadro era verdaderamente magnífico: las señoras estrenaban los ricos trajes que durante el invierno no han podido lucir; la primavera había alardeado de sus flores y aromas, mientras la primavera de la vida, las que hacen ahora su entrada en sociedad, aparecían allí frescas, lozanas, deslumbradoras de belleza y de juventud.

Numerosa era la colección de hermosas jóvenes de cortos años que asistían por primera vez a un sarao.

María Luisa Lopez y Neulant, hija de los condes de Atarés; Berenguela del Collado, de los marqueses de la Laguna; María Saavedra, de los difuntos condes de Urbasa; las señoritas de Bascoarán, nietas del general Reina; y otras varias gozaban de ese placer incomparable que se llama vulgarmente «salir al mundo.»

A su lado se veían las recién casadas que no habían tenido ocasión hasta entonces de ostentar sus guias y sus joyas: Felisa de Leon, consorte del general Borbon, tan linda y tan graciosa como siempre; la condesa de Bernar, que atrae y seduce por su dulces y suave fisonomía; la señora de Silveira—née Rafaela de Tordesillas—de tan gallarda y simpática figura y de tan blanco carácter; la señora de D. Alberto Cologan; que ama su nueva patria como si hubiese nacido en ella....

Casi todas las notabilidades aristocráticas y políticas contribuían con su presencia a la brillantez del conjunto.

La señora de Cánovas del Castillo llegó de las primeras, vestida con su elegancia y su buen gusto proverbial:—todas la interpelaban acerca del fundamento de las faustas noticias esparcidas por la prensa respecto de próximas *garden parties* en su deliciosa residencia, y una blanda sonrisa solía servir de respuesta a las preguntas.

El cuerpo diplomático extranjero tenía numerosa representación entre la concurrencia: allí estaba la baronesa Stamm; la señora de Regis de Oliveira; Mme. Belle, siempre bella; Mme. Murga, siempre simpática; allí, en fin, Mme. Welawellier, que ha venido como suele hacerlo a menudo, a visitar el pueblo donde ha vivido largos y venturosos años.

La duquesa de Bailen y de Castrejon participaba a sus amigos que el miércoles próximo dará una nueva fiesta de caridad en el teatro Lara, auxiliada por su sobrina la duquesa del Infantado, que también asistía acompañada solo de la mayor de sus hijas.

Casi no es posible enumerar todas las damas que atraían las miradas por su hermosura, por su elegancia, por sus atractivos.

La duquesa de Prim, a quien desgracias de familia han tenido alejada durante largo tiempo de las diversiones, era saludada con efusión por sus amigos; en el mismo caso se hallaba la condesa de San Bernardo, más aficionada a los gozos de la familia que a los de la sociedad; la condesa de Atarés, que tras larga ausencia de Madrid, vuelve más amable y más encantadora que nunca.

Citaremos además a las duquesas de Mandas, Tetrán, Plasencia, Vistahermosa y Fernán-Núñez;

Marquesas de Romero de Tejada, Santa Cristina, Monte Olivar, Villar, Najera, de la Rivera, Roncalli, Ulagares, Villamayor, San Felices y Retortillo;

Condesas del Villar, Peña Ramiro, Morphy, Soláñi, Benomar y Estéban Collantes;

La vizcondesa del Cerro—repuesta de su última dolencia, y más gentil que nunca—y la de las Torres de Luzon;

Las señoras y señoritas de Echagüi (D. Ramon), Acebo, Artaza, Agreia, Martínez de Campos, Ayllon, Moret, Aguilera, Mesa de la Cerda, Vargas, Retortillo, Alameda Salazar (D. Manuel), Pidal, Sandoval, Saavedra, Gayangos, Valera, Loigorri, Pineda, O'Donnell, Caracena, Campo-Sagrado, Osorio, Loring y Palacio.

Inútil y ocioso sería decir, proverbialmente como son la espiñadilla y el buen gusto de monsieur y madame Baüer, que todo correspondió a sus antecedentes.

Salones, galerías, aposentos interiores, eran perfumados jardines, iluminados como por la luz del día.

En el comedor se sirvió desde el principio esquisito buffet; más tarde, mientras se hallaba el precioso cotillon, cena suculenta y delicada; y los que a hora adelantada del amanecer se despedían de los anfitriones, aventuraban una pregunta, que solía tener satisfactoria respuesta.

—¿Hasta cuándo?—decían los unos.  
—Hasta pronto;—respondían los otros.

ASMODEO.

### Telegramas de la mañana.

Asunto de Dahomey.

París 26.—En Consejo de ministros se ha dado cuenta de los despachos últimamente recibidos de Dahomey. M. Barbey anunció que mandaba inmediatamente a Kotonou un transporte con víveres y provisiones de guerra necesarias, por acercarse la estación de las grandes lluvias.

El crucero Roland, que se hallaba en la actualidad en Dakar, ha recibido órdenes de dejar el Senegal con un refuerzo de tiradores del país que se agregará al refuerzo de cien hombres que acaba de recibir la guarnición de Porto Novo.

París 26.—De los informes recibidos de Dahomey y comunicados al Consejo de ministros resulta haberse exagerado mucho la situación, que nada de alarmante ofrece. Los armamentos y municiones que se han enviado a Kotonou son principalmente para los auxiliares indígenas, que están muy mal armados.

Viaje de M. Carnot.

París 26.—El presidente de la República ha llegado hoy al medio día a Gap, volviendo a salir a las tres de la tarde con dirección a esta capital, donde llegará mañana muy temprano. Lo mismo en Gap que en los demás puntos del tránsito, M. Carnot ha sido aclamado con verdadero entusiasmo.

Stanley.

Bruce 26.—El célebre viajero Stanley ha salido de esta capital. Las corporaciones científicas le han hecho una despedida muy cordial, y la multitud le ha vitoreado al ponerse en marcha.

Londres 26.—Stanley ha llegado a las seis de la tarde de hoy a esta capital. En la estación de Victoria fué objeto de una entusiasta ovación. Después subió a un carruaje con Lady Burdett Coutts, dirigiéndose a la habitación de la misma. La muchacha era tan compacta en las inmediaciones de la estación, que se hacía muy difícil la marcha del carruaje.—Fabra.

### Efectos del temporal.

Además de las noticias que anoche adelantamos, se han recibido los siguientes telegramas:

San Sebastián 26 (8 40 mañana).—Los esfuerzos de los valientes marineros que se lanzaron a la Concha en socorro del paterco *Guadalupe*, consiguieron salvarle después de prolongada lucha, amarrándolo convenientemente cerca de la isla. Todos se agitan al ver y conegación de dichos marineros.

A las once y media entraron los vapores de pesca *Churruca* y *Mamelena* núm 5, éste con pérdida de un hombre, que fué arrebatado de la cubierta por las olas.

También en Pasajes se ahogaron los cinco hombres que tripulaban una lancha. Los hombres de mar no recuerdan un temporal tan violento desde hace mucho tiempo.

Al entrar en el puerto de Dénia la balandra *Constancia*, embarrancó en el pílder del Sr. No han hecho tentativas para arcarla de la referida situación, y se ha procedido a salvar el cargamento, por haber perdido el buque parte de la quilla y tener un metro de agua en las bodegas.

Aunque con muy pocas esperanzas de éxito, se intentará de nuevo salvar la balandra.

Ha naufragado en las costas de Ibarrañgula, distrito de Lequeitio, la balandra *Angelita*, perdiendo el patron y un tripulante.

Gerona 26 (3 7 tarde).—A las dos y media de hoy ha descargado una gran tormenta. Durante cinco minutos cayó un pedrisco copioso, pesando algunos de los granizos 54 gramos.

## LA "GACETA."

Presidencia.

Real decreto decidiendo a favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Badajoz y el Sala de lo criminal de la Audiencia de Cáceres.

Guerra.

Ley declarando de utilidad pública las obras para la reforma del polígono de la Escuela de Tiro de Toledo.

Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden de San Hermenegildo, al capitán de navío D. José María Heras.

Otro aprobatorio del reglamento administrativo que ha de regir en este ministerio.

Ultramar.

Reales decretos nombrando a D. Augusto Rosales administrador de Hacienda de la provincia de la Habana.

Idem nombrando jefe de seccion en la secretaría del gobierno general de Cuba a D. Enrique Borboa y Castellví.

Idem nombrando consejero de Hacienda de Filipinas a D. José Olaret y Casal.

Idem concediendo honores de jefe de administración a D. Juan Guillermi, jefe de inspección de montes en Filipinas; a D. Francisco Pérez, inspector de telégrafos; a D. Gonzalo Tuaró, vicepresidente de la Cámara de Comercio de Manila; a don Manuel Agustín Ledesma, a D. Pedro Partierra y a D. José María Galán.

Idem nombrando contador central de Hacienda de la isla de Cuba a D. Julian Chavarri.

### Crónica de espectáculos.

Zarzuela.

El juguete estrenado anoche con el título de *Brujerías*, original de D. Celixto Navarro, entretiene al público por algunos chistes y situaciones cómicas, resultando en todo lo demás un tanto pesado.

*Brujerías* tiene el corte de tantas obras como viven en los carteles de nuestros teatros de hora una vida de honrada mediana, sin aspirar a grandes éxitos, y contentando a sus autores con unos pocos aplausos.

Así fué el éxito tibio que alcanzó anoche la obra del Sr. Navarro. Este fué llamado dos veces a escena.

Apelo.

Anoche se estrenó en este teatro, alcanzando un éxito brillante, la *cuasiparodia* en un acto y tres cuadros, titulada *Tannhauser el estanquero*, original del popular escritor Sr. Navarro González, músico del distinguido maestro Jimenez, con intercalaciones en el texto del ilustre Wagner.

Toda la obra está escrita con el gracejo y la fina intención que caracterizan las producciones del señor Navarro González, sacando el autor mucho partido de acontecimientos políticos ocurridos de algún tiempo a esta parte, pero huyendo con gran habilidad y discreción de personalismos y alusiones de mal gusto.

Algunas escenas resultan un poco largas, y el autor haría bien en acortarias.

El público aplaudió desde los primeros comienzos la obra, haciendo repetir espontáneamente varios números, que gustaron mucho por su originalidad y gracioso corte. Entre ellos recordamos el coro de las corseteras, la entrada de los concurrentes a la *soirée*, simulando una sesión del Congreso, y el tercio de los enlutados.

Los autores, Sres. Navarro y González y Jimenez, se presentaron varias veces en el palco escénico, a instancias del público. Los actores desempeñaron bien su cometido.

En vista del extraordinario pedido de localidades para las representaciones en este teatro de la *cuasiparodia Tannhauser el estanquero*, la empresa ha dispuesto, desde hoy domingo, dar dos representaciones de dicha obra cada noche, teniendo lugar éstas en la primera y cuarta.

Comedia.

Anoche por indisposición de la aminente actriz señora Duse se suspendió la función en este teatro.

Esta noche se pondrá en escena *Demi-monde*.

Lara.

En este teatro se verificó anoche el beneficio del representante del mismo Sr. Mañiques, poniéndose en escena nada menos que siete actos de los más aplaudidos del repertorio de aquel favorecido teatro.

Toda la noche estuvo lleno completamente demostrando así el público sus simpatías al beneficiado, que obtuvo además muchos regalos.

Doña Inés del alma mía es el título de un juguete cómico en un acto, original y en verso, que se estrenará mañana lunes en este teatro.

El miércoles próximo se efectuará en el mismo una función extraordinaria a beneficio de la construcción del Asilo de Niñas huérfanas de Santa Cruz.

Los palcos y butacas se expendrán el lunes y martes, de dos a seis de la tarde, en casa de la excelentísima señora duquesa viuda de Bailén, calle de Alcalá, núm. 78.

Felipe.

En este teatro se estrenará en la próxima temporada una obra cómica lirica titulada *Revista de Modas*, original de F. Felipe Perez, con música de don Juanes Roman.

En dicha obra los artistas vestirán con los trajes que han estado más de moda en el presente siglo.

Circo de Colon.

La empresa de este circo, agradecida a la buena acogida que el público viene dispensándole ha dispuesto para el miércoles 30 del actual, segundo día de moda el debut de Mr. Hary en su difícil y arriesgado ejercicio de la escalera aérea.

## AL MENUDEO

Las pruebas del «Peral.»

Definitivamente mañana comenzarán las pruebas del submarino *Peral*, hundiéndose en el primer día a recorrer el trayecto de 26 millas con un cuarto de máquina.

Perforará en la bahía de Cádiz saliendo en la madrugada del martes a efectuar nuevas pruebas de velocidad a media máquina, llegando al cabo Roche.

Hasta el tercer día no hará disparos de torpedos.

Viejeros liustres.

En el sud-expreso de Francia salieron ayer tarde SS. AA. la condesa de París y la princesa Elena de Orleans, siendo despedidas en la estación por S. M. la Reina Regente, S. A. la Infanta doña Isabel, las marquesas de Najera y Martorell, el duque de Medina-Sidonia, el gobernador civil Sr. Aguilera, en representación del gobierno de S. M., y los Sres. Esquivel y Brunetti.

También han salido para París la duquesa de la Torre, la marquesa de Alcañices y la condesa de Santovenia.

Viéndolas venir.

La policía hizo a las diez de la noche una incursión en los Circuitos de recreo de la Puerta del Sol y en el situado en el núm. 1 de la Carrera de San Jerónimo. Al dueño de éste le impuso el gobernador una multa de 500 pesetas por contravenir las disposiciones adoptadas por el Sr. Aguilera.

Ha fallecido en Pozuelo D. Eduardo Jackson Cortés, padre del conocido autor Sr. Jackson Veyan, a quien acompañamos en su justo y natural dolor.

Ateneo Hispano portugués.

La seccion de Ciencias Físicas y Naturales ha quedado constituida definitivamente en la forma siguiente:

Presidente, D. Manuel Alvarez.  
Vicepresidentes, D. Atheno A. Vizcaya.  
Secretario, D. Pedro de Tena y Sicilia.  
Vicesecretario, D. Antonio Muñoz.  
Vocales: 1.º D. Antonio Martínez Carvejal; 2.º D. Diego Mohino y Garcia; 3.º D. Santos Valbuena y Guerrero.

Falta de vigilancia.

A las dos de la madrugada retirábase ayer a su casa, en la calle de la Lealtad, D. Pedro Bosch de la Presilla, cuando desde la esquina de la calle de Moreto le dispararon un tiro de revólver. Ante tal agresión, el Sr. Bosch dirigióse rápidamente hacia el sitio de donde había salido el disparo, y en el momento le dispararon otro tiro, que por fortuna tampoco hizo blanco.

Las pesquisas del Sr. Bosch y las que pocos momentos después hicieron por aquellos parajes los serenos y guardias de orden público que acudieron al sonido de los disparos, no dieron resultado alguno.

Ateneo.

Anoche continuó la discusión acerca del tema «Transformación de la propiedad» en la seccion de Ciencias Morales y Políticas.

El Sr. Fuentes pronunció un discurso rectificatorio, poniéndose a salvo, con fácil palabra, de las observaciones que le habian dirigido los Sres. Borrell y marqués de Lema.

También rectificó el citado señor marqués con mucha corrección y soltura, habiendo hablado despues el Sr. Andrade, quien puso la discusión a mucha altura.

Los oradores fueron muy esplendidos.

Mañana, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia en el Ateneo de Madrid el Sr. D. Segismundo Moret y Prændergaat, sobre el tema «Medios de acción y procedimientos de gobierno correspondientes a las diversas organizaciones políticas modernas y en particular a los democráticos.»

Los juicios de desahucio.

La seccion de propiedad de la Liga de Contribuyentes de Madrid se reunió ayer, bajo la presidencia del Sr. Fontsgud Gargallo, y adoptó, entre otros, el acuerdo de dirigir al ministerio de Gracia y Justicia una exposición encaminada a lograr que los juzgados de esta corte apliquen a los juicios de desahucio la reducción de derechos que para los verbales en general establecen los aranceles vigentes, cuyo espíritu y letra conceden el mismo beneficio a las personas que han de sufrir los gastos de desahucios, ya que estos juicios son siempre verbales.

Velada musical.

Mañana, a las nueve de la noche, se celebrará en el Circulo de Bellas Artes una velada musical.

Con decir que están encargados de esta artística fiesta los Sres. Arbós, Rablo y Trago, queda dicho cuánto tendrá que agradecer el referido Circulo a estos distinguidos músicos, que además le honran como socios.

En Bilbao falleció el otro día, repentinamente, en el camino del Fuerte Viejo, el ex-alcalde de aquella villa, D. Felipe Uhagon, persona muy conocida y apreciada en aquella localidad por sus condiciones de inteligencia y actividad.

Fomento de las Artes.

En este centro dió anoche el Sr. Sendras Barin una interesante conferencia acerca de «El Congreso colonial internacional de París en 1889»

Explicó el carácter de la colonización moderna, señalando como nota distintiva de nuestro siglo la tendencia de todos los pueblos de Europa a ensanchar sus dominios hasta los más remotos países.

Raseñó despues los trabajos llevados a efecto por el Congreso, tomando de esto pie para exponer con suma claridad y gran acopio de da-

tos el estado actual de la colonización en Francia, Portugal, Holanda, España, Italia, Bélgica y sobre todo en Inglaterra, de la que dijo era la primera nación colonizadora, y estableciendo comparaciones entre la colonización de todas estas naciones y la española.

Indicó los principales problemas coloniales que se hallan pendientes de resolución en nuestro país: expuso cuáles eran las tendencias y aspiraciones de los autonomistas españoles, y dijo del sistema por éstos recomendado que era un punto intermedio entre los que han establecido Inglaterra en sus posesiones del Canadá, el Cebo y la Australia, y por Francia en sus colonias de las Antillas, Guayana y la Reunion, terminando por recomendar a los partidos de nuestro país la necesidad que hoy se impone de adoptar una política colonial.

El Sr. Sendras fué justamente aplaudido al terminar su conferencia.

Statute.

Ayer tarde se celebró en la delegación de Hacienda la junta administrativa de consumos, para ver y fallar la aprehension de 40 maletas, 16 pellejuelas y varias correas, petos y vejigas con vino y petróleo, realizada en la noche del sábado 19 del corriente en la Casa Blanca, calle de Guttenberg, y que, como saben nuestros lectores, dió lugar a una lucha porfiada con los matuteros, de la que resultaron siete heridos, de ellos un cabo y varios vigilantes de consumos y un agente del cuerpo de Seguridad.

Componían la junta administrativa el administrador de Contribuciones, como presidente; dos concejales, señores conde de Peña Ramiro e Ibarra; el jefe de administración y abogado del Estado Sr. Arriaga, el representante de la intervención de Hacienda, el jefe de negociado de Consumos y el dueño del establecimiento, acompañado de su hombre bueno el abogado D. Vicente Gallana.

Han asistido al acto, como testigos, el Sr. Melhado, alcalde de Madrid; el secretario, Sr. Salaya; el administrador y teniente visitador de Consumos; dos oficiales del cuerpo de Seguridad, uno de la Guardia civil, el agente de Orden público que fué herido por los matuteros y otros varios funcionarios.

El señor alcalde expuso ampliamente todos los datos y antecedentes de la aprehension, con gran claridad y precisión.

Los demás testigos consignaron cuanto habian presenciado durante y despues de la lucha entablada en las inmediaciones de la puerta de Atocha.

El dueño del establecimiento donde se encontraron las maletas y pellejuelas manifestó que ignoraba de quienes eran los efectos encontrados, porque no se hallaba en la tienda, y el abogado Sr. Gallana expuso en defensa de su patrocinado los hechos y las disposiciones legales aplicables al caso, pidiendo la absolucion de su defendido.

La junta, despues de deliberar con detenimiento, dió el fallo siguiente:

1.º Imponer, como penalidad, el décuplo de los derechos y recargos, además de los materiales, ó sean once derechos, siempre que no excedan del valor de la especie y dobles derechos. Y 2.º Que se remita al juzgado de Instrucción copia autorizada del expediente por existir hechos que revisten carácter de delito.

La huelga de 1.º de Mayo.

Barcelona 26 (6 10).—Hoy a medio día el número de obreros inscritos para tomar parte en la huelga ascendió a 24 000.

Se cree que llegarán a 50.000. Circulan numerosos manifiestos de los obreros incitando a sus compañeros a que tomen parte en la huelga.

Entre estos ha causado excelente efecto la autorización del gobierno para celebrar la manifestación del día 1.º de Mayo.

Varios representantes de los obreros me aseguran que no revestirá la huelga carácter político sino financiero.

El orden será perfecto, entregando los mismos obreros a las autoridades al que trate de perturbar el orden.—(De El Liberal.)

Bandidos.

Habana 13 de Abril.—Los dos bandidos que el año anterior secuestraron al Sr. Alzola, fueron ejecutados ayer en Guanajay.

Nuevo discurso del Sr. Canalejas.

Director CORREO.

Alcoy 26 (6 45 tarde).—Invitado el Sr. Canalejas por la Sociedad obrera «El Trabajo», les dirigió la palabra, pronunciando un discurso elocuente en que trató la cuestión social y las huelgas, aconsejándoles procedimientos de concordia y la necesidad de anteacer su consideración social y su posición económica por el discreto uso del sufragio y por la práctica de virtudes sociales.

Asistieron más de 1.000 obreros y recibió el Sr. Canalejas repetidos aplausos.—El correspondal.

Cádiz 26.—A las once y media de la mañana de hoy ha llegado a este puerto, procedente de la Habana y Puerto-Rico, el vapor correo de la Compañía Transatlántica, *Ciudad de Santander*, sin novedad a bordo.

Suez 26.—Hoy ha salido de este puerto para el de Port-Said, el vapor correo *San Ignacio de Loyola*, de la Compañía Transatlántica.

Durante la semana anterior—dice *El Siglo Médico*—ha mejorado el estado general de la salud pública en la corte. Han disminuido las flegmasias catarrales de las mucosas; se han observado algunas pleurodinias y ligeras exacerbadiones reumáticas, congestiones viscerales ligeras, y enterorreas. Las erupciones cutáneas estacionales siguen presentándose en variadas formas, y abundan las anginas inflamatorias benignas.

En la infancia se observan algunos casos de escarlatina con anginas graves. La difteria ha disminuido.

Congreso católico.

El 28 de Mayo próximo se inaugurará en Zaragoza el segundo Congreso católico español.

El objeto del mismo hállase perfectamente explicado y circunscrito en los dos primeros artículos de su reglamento: «Defender los intereses de la Religión, los derechos de la Iglesia y del Pontificado; defender la educación e instrucción cristianas, promover las obras de caridad y acordar los medios para la restauración moral de la sociedad.»—«Se prohíbe mezclarse dentro del Congreso en política propiamente dicha, el discutir asuntos de la misma y el tomar parte en las elecciones y en las luchas de los partidos.»



La curacion de la tisis.

Las famosas y famadas Píldoras anti-sépticas del doctor Audet, aprobadas por la Academia internacional de Ciencias Médicas, por la Sociedad de Medicina de Francia y por la Sociedad Nacional de Higiene Pública de París, constituyen el UNICO REMEDIO contra la tuberculosis.

Calman la tos. Modifican la expectoracion. Cortan los sudores. Aliejan la calentura. Aizan las fuerzas. Abren el apetito.

Médicos ilustrados certifican á diario que solo con las Píldoras Anti-sépticas se pueden curar la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho.—10 pesetas. Folleto gratis.

Se remiten enviando sellos ó giro al Instituto Audet, SAN BARTOLOMÉ, 7, 1.º, Madrid. —VENTA: Oármes, 41; Barcelona, Fernando VII, 7; Valladolid, Calvo; Valencia, Ousta; Zaragoza, Rios; Sevilla, Santa Paula, 8; Granada, Pujanos; Málaga, Canales; Bilbao, Orive; Santander, Molino y Soro; Leon, Marino; Córdoba, Fuentes; Almería, Ferrandis; Alicante, Gades; Cáceres, Ostel; Pamplona, Negrillos; Navalmoral, Gonzalez; Cádiz, Mateu; y buenas boticas y droguerías.

La cura de la impotencia.

El importantísimo Fluido Vital (5 pesetas), Gotas Viriles (6 ptes.), Góbulos Vitales (25 ptes.), y las Perlas del Serrallo (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar, sin riesgo y con la mayor solidez, la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Estos específicos poseen diversos grados de energía curativa, y deben emplearse en graduacion ascendente. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades.

Estos medicamentos curarán, aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo. Se dan explicaciones gratuitas á médicos y enfermos que las pidan al Instituto Audet, Madrid.



Administración: PARIS, 8, bd. Noulmarre.

PASTILLAS DIGESTIVAS. Fabricadas en Vichy con sales extrahidas de los manantiales. Tienen un gusto agradable y producen un efecto seguro contra los agroses y digestiones difíciles.

SALES DE VICHY para BAÑOS. Un rollo por baño para las personas que no pueden ir á Vichy.

Para evitar las falsificaciones. Exigir que todos estos productos lleven la marca de la Compañía.

Depositarlos: D. José María Moreno, calle Mayor, 98 (botica de la Reina Madre); Sres. Borrell hermanos; Moreno Miquel; Dr. Just; E. Hernandez; Lomane y Sres. Martinez, Jacometzaco, 82, Madrid.

MAULEON

especialista en partos, enfermedades de la mujer y de los niños. Calle del Principe, 20, 2.º

ARMARIOS de luna 21 de despacho, comedores de nogal, precios de fábrica. HORTALEZA 40

LIMOUSIN HERMANOS TOLOSA (Guipúzcoa) Café en paquetes. Chocolate, té. Achicoria. Pídense catálogos.

A LOS PROPIETARIOS

al 5 y 6000 anual para hipotecas Madrid y provincias. Venta de casas nuevas 5 y 6000 libre. Razon, Plaza Angel 21, 2.º

TRASPASO

urgente con ó sin género por presentarse su dueño; 4 veces dias liquidacion; precios inverosímiles.

Perfumeria Parlatense 20, HORTALEZA, 22

chuletas y pierna cordero 8 rs. Ufaida 2, vaca sin hueso 8, elefida, 4. Espiritu Santo, 18.

parato caballo de silla Zurbarán, 9, cochera.

BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco



Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pine Amarillo y es completamente vegetal. Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curacion de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, intercostal ó cefálica; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, lebanillas y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, segun la superficie de aplicacion, y penetra hasta la parte doliente, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

Se vende en las principales farmacias y droguerías, UNICOS AGENTES EN ESPAÑA Vilanova, hermanos y compañía BARCELONA

Sucursal en Madrid: Claudio Coello, 26, 2.º

STEDMAN 2 POLVOS PARA LA DENTICION pesetas por paquete en todas las farmacias y droguerías. Preparados por el Dr. Steadman, de Londres.

2,50 se remiten por el correo dirigiéndose al representante esclusivo para toda España. SEBRANO, 27, Madrid.

ESPAÑA ENTONCES DEBE APRENDER LAS GRANDES REBAJAS LA ISLA DE CUBA --MADRID--

MONTERA, 18, ESQUINA A LA DE LA ADUANA y encontrarán ustedes, á precios que no existen tan baratos en ninguna parte, géneros preciosos para primavera y verano, en cantidades enormes, cuyo valor asciende á DIEZ millones, para poder competir con los almacenes de París. REMESAS A PROVINCIAS.—Pídense muestras y catálogos á D. Eduardo Garcia Inozal, que las manda gratis á correo vuelto.

Grid of clothing advertisements with prices and descriptions. Includes items like 'Fijarse, señoras!', 'POR 10 PESETAS', 'POR 4 PESETAS', 'POR 20 PESETAS', 'UN ELEGANTE', 'VISITAS Y MANTELETAS', 'GRO NEGRO', 'POR 20 PESETAS', 'POR 6 PESETAS', 'POR 15 PESETAS', 'POR 20 PESETAS', 'POR 5 PESETAS', 'POR 30 PESETAS', 'POR 6 PESETAS', 'POR 30 PESETAS', 'POR 6 PESETAS', 'POR 20 PESETAS', 'POR 6 PESETAS', 'POR 3 PESETAS', 'POR 5 PESETAS', 'POR 6 PESETAS', 'POR 3 PESETAS', 'POR 2 PESETAS', 'POR 3 PESETAS'.

EL VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposicion Universal de Barcelona.

NO TIENE RIVAL, para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Quita positivamente las canas y devuelve el cabello como su primitivo color, dando á su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña, y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías.

Depósito central: Vilanova Hermanos y C.ª, Barcelona. —Sucursal en Madrid, calle de Claudio Coello, 26, 2.º

LA MAQUINARIA INGLESA DIRECTOR JAIME BACHE PLAZA DEL ANGEL, 18, MADRID ESPECIALIDAD EN MAQUINAS DE VAPOR calderas, bombas de todas clases para mano y para VAPOR MAQUINAS Y MATERIAL para minas, molinos, etc. HERRAMIENTAS PARA TALLERES CORREAS, TUBERIAS, ACCESORIOS PARA MÁQUINAS DE VAPOR, ETC.

La VELOUTINE Polvo de Arroz especial Preparado al Brevete por CH. FAY, Parí. PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

PAPEL PARA ENVOLVER Se vende por mayor en la Administracion de este periódico, San Gregorio, 8, papel para envolver.

Abril 27) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 24)

EN TERCERAS NUPCIAS

entró en la portería, preguntando á la portera:

—¿Ocurre algo, señora?

—Quería decir á Vd.—contestó la portera—que ese Conde tronado que galantea á Elena, y que no deja de pasear la calle, ha querido subir dos veces; y no le he dejado.

—Ha hecho Vd. muy bien; lo he dicho, y vuelvo á repetirla, que durante la ausencia de mi abuelo no ha de entrar en casa ningun hombre.

—Se ha marchado furioso; es una especie de puercito-espín con mucha barriga.

—A mí no me importan sus furias; ni le conozco, ni tengo nada que ver con él.

Algunos minutos después, Esperanza, encerrada en su cuarto, leía el papel que Pepito había puesto en su guante: era una declaración amorosa de las más ardientes, y le suplicaba una pronta contestación, pues que lababa en una situación de incertidumbre angustiosa hasta saber su sentencia de vida ó muerte. La prometía ir á buscarla al anochecer del siguiente día á la salida del taller, pidiéndola encarecidamente que le esperase en el balcón. No quería entrar en el portal ni subir á su cuarto, respetando así la prohibición impuesta por ella. Encargaba, además, el mayor secreto para con su tía. Esto era muy importante.

La pobre joven no durmió en toda la noche: era la primera vez que sentía latir su corazón á impulsos de una pasión amorosa; ocupada desde su niñez en serios estudios, y educada

en un convento, no había pensado nunca en amores, ni hasta entonces tuvo ocasión de encontrar un hombre con quien simpatizara verdaderamente y que tuviera el poder de conmover su corazón, como la sucedía con Pepito. Sin embargo, la pasión no la quitaba el conocimiento; era muy razonable, y comprendía que aquel muchacho no podía hacer su felicidad. Era demasiado joven, demasiado débil de carácter y se había dejado dominar por una voluntad despótica, y no tendría nunca bastante fuerza para recobrar su libre albedrío, dedicándola por entero su corazón.

Esto pensaba Esperanza en el silencio de aquella larga noche, teniendo momentos en que la influencia de aquel primer amor la hacía pensar de diferente modo, vacilando entre sus dudas y sus temores, sin saber qué resolución adoptar: si escuchaba su razón, debía negarse; si dejaba hablar á las impresiones de su alma, no podía menos de aceptar aquel cariño purísimo que era la única felicidad de su vida.

CAPÍTULO XII. Mr. X....

Mientras Esperanza, vivamente preocupada con sus amores, no salió de casa en todo el día, Alicia, preocupada también con su aventura y pensando en Mr. X., se levantó muy temprano, marchándose al bureau, núm. 60, que no estaba lejos de su casa, para ver si había llegado la respuesta á su carta del día anterior.

Es una gran facilidad la que hay en París para poder sostener una correspondencia anónima con las personas que se quiera, sin darse á conocer, por medio de las innumerables

sucursales que tiene el correo central distribuidas en todos los barrios de París, y que el público conoce por su número de orden.

Hay en cada una de ellas un empleado que se dedica exclusivamente á este servicio: á entregar las cartas á las personas á quienes van dirigidas, y que muchas veces no tienen más nombre que una inicial ó una cifra.

El mismo servicio prestan algunos periódicos: El Figaro, El Petit Journal, y otros varios de gran circulación.

Alicia se presentó en la oficina, dirigiéndose á la ventanilla correspondiente, y preguntó al empleado si tenía alguna carta para madame A. P. El joven repasó varias que había en una casilla señalada con aquellas letras, y encontrando una, se la dió sin pronunciar una palabra ni hacer observación ninguna.

La viudita le dió las gracias en su mal francés, y salió dirigiéndose á la place Pereire, donde se sentó en un banco para leer la carta.

No tuvo paciencia para llegar á su casa. Hé aquí el contenido de ella:

«Señora: Entre las infinitas damas que se han dignado contestar á mi proposición, no ha habido ninguna que, como Vd., haya hecho latir tan fuertemente mi corazón: ignoro la causa, pero quizá sea la Providencia que me depara en Vd. la esposa que busco.

No faltaré mañana á las doce en el Palais Royal, donde verbalmente (si se digna hacerse conocer), le daré los detalles que desea. Debo, sin embargo, anticiparla, que poseo una fortuna espléndida y un título de nobleza; mi edad, cuarenta y un años; mi físico, agradable, como juzgará por sí misma: alto; bien formado, distinguido, rubio azafranado,

y en cuanto á la parte moral, tengo un carácter dulce y apasionado, y deseo ser amado con delirio por la mujer que elija para compañera de mi vida. He viajado mucho, y soy muy instruido, con un talento despejado y claro. Si estas condiciones convienen á Vd., la ruego no falte á la cita, concediéndome el honor de que tengamos una conferencia.

Dígnese, señora, recibir el homenaje de mis respetos.

L. DE P.»

Si no pudiera Vd. asistir, escribame á Mr. X., bureau de la Madeleine.

Mucho tardó Alicia en traducir su interesante misiva, pero al fin la entendió, iluminándose su rostro con una expresión de vivísima alegría.

—Hé aquí en vías de realizarse mis dulces sueños—exclamaba hablando consigo misma.—Un hombre joven, rico, guapo, elegante y de gran familia.... ¡Ah! ¡Qué placer tan grande!.... Que mi tercer marido sea un título es cosa que me halaga sobre manera. Si quiera es más franco que el Conde ruso, que nunca llega á declararse; me obsequia y me galantea, es verdad, pero no pronuncia la palabra sacramental; sin duda espera que la diga yo; estará también aquí en moda que las mujeres se declaren las primeras.

Estos gabachos de franceses son muy particulares; no se parecen á los españoles, que cuando les gusta una mujer se dirigen á ella declarándole su amor, sin necesidad de intermediarios; pero aquí solo buscan lo que les conviene por los periódicos ó los casamenteros de oficio. En fin, veremos á ver lo que sale de este lío. Desde luego yo no le digo nada á Esperanza, va á pensar que soy una loca por ocuparme en estos devaneos; la haré creer que no ha contestado Mr. X...., y me